
Carême  - 5 -  
 
 En cette cinquième étape ou dimanche du Carême, l'Évangile de saint Jean nous 
donne aujourd'hui la substance pour répondre à une question vraiment importante: 
CROYEZ-VOUS EN JÉSUS CHRIST ? 
 
 Dans son Évangile, saint Jean a voulu relater des signes que Jésus a donnés .. des 
signes qui révèlent qui il est et qui est Dieu: sa rencontre avec la Samaritaine, 
l'aveugle-né. Et maintenant, avec le signe de la résurrection de Lazare, Jésus veut nous 
inviter à faire un pas de plus dans notre foi. Marthe, comme la plupart des juifs de 
l'époque croyait à la résurrection des morts. Ézékiel avait déjà annoncé cette espérance. 
 
 Or, dans le récit d’aujourd’hui, Jésus place maintenant Marthe face à lui. Il lui dit: 
"Moi, je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, même s'il meurt 
vivra; et tout homme qui vit et croit en moi ne mourra jamais. Crois-tu cela ? " Et 
c'est alors qu'elle passe de la foi juive à la foi chrétienne: "Oui, dit-elle, tu es le 
Messie.. tu es le Fils de Dieu, celui qui vient dans le monde." 
 
 Affirmer dans la foi que Jésus est le Messie, qu'il est le Fils de Dieu, c'est affirmer 
que nous sommes déjà passés de la mort à la vie ! Jésus nous dit qu'IL EST LA 
RÉSURRECTION. La résurrection ce n'est plus quelque chose de lointain... à la fin 
du monde. La résurrection, c'est aujourd'hui, avec Jésus vivant parmi nous. Quand on 
croit cela, et que l’on aime, on sait que mourir est une réalité dépassée ... parce qu'on 
croit qu’avec Jésus, l'amour est plus fort que la mort. 
 
 Par la foi et par l'Eucharistie, Jésus fait de nous des vivants tout de suite et pour 
toujours. Si dans le fond de votre coeur, vous croyez en la vie, si vous êtes convaincus 
que l'amour ne passera jamais, si vous croyez que Jésus a vaincu la mort pour nous faire 
passer avec lui de la mort à la vie, alors vous croyez en lui. Notre foi, est donc une foi 
qui fait de nous des vivants; c'est une foi qui fait de nous des êtres engagés dans la vie 
éternelle avec Jésus. 
 
 Et être engagés dans la vie éternelle, ça veut aussi dire être engagés dans la vie 
présente. Saint Jacques écrira un jour: la foi sans les oeuvres est une foi morte; 
s.Jean dira aussi .. celui qui dit aimer Dieu et qui n'aime pas son prochain est un 
menteur. 
 
 Engagés dans notre vie, parce qu'engagés dans la vie éternelle avec Jésus. Toute 
la Bonne Nouvelle, tout le message, toute la vie et l'enseignement de Jésus a consisté à 
vivre les deux pieds sur terre, vivre en communion, en solidarité avec tous les humains 



parce que l'amour de Dieu est pour tous.  
 
 Devant la gravité et la taille des problèmes qui accablent tant d'hommes et de 
femmes aujourd’hui.. quand on se rend compte que c'est la majorité des êtres humains 
qui vivent des situations de mort, des famines, des guerres, des génocides... quand on 
voit des enfants de 5 à 11 ans travailler dans des mines où ils sont exploités pour .25 
cents par semaine, quand on voit des gens mourir de la lèpre alors que tout le monde 
sait que cette maladie est devenue bénigne ... on ne devrait plus, de nos jours, mourir 
de la lèpre .... devant la démesure des problèmes et des injustices (que l'on pense à la 
situation épouvantable que vit le peuple Haïtien - évoquons la guerre des Russes contre 
l’Ukraine...), on se sent parfois écrasés. Que pouvons-nous faire pour aider ? Les 
problèmes nous semblent au-dessus de nos capacités. 
 
 Si nos coeurs sont toujours vivants, si notre foi nous rappelle constamment que 
nous sommes déjà passés de la mort à la vie avec Jésus, alors, nos coeurs s'ouvrent 
pour s'émerveiller. Oui, l'émerveillement, c'est que partout où l'on souffre, partout où 
l'on meurt, partout où la dignité des personnes est bafouée, il y a des gens qui 
n'acceptent pas cet état de fait. Il y a de ces gens qui nous disent: nous avons des idées, 
nous avons des projets, nous avons une lutte qui est juste, appuyez-nous. Et c'est ce 
que fait Développement et Paix, en notre nom. Il est bon que Développement et Paix 
soit là pour nous ouvrir les yeux et les oreilles sur ces situations inacceptables ! Si nos 
coeurs entendent ces appels et croient que donner, par nos dons, des mains et des 
pieds aux idées de nos frères et soeurs des régions éprouvées par le biais de 
Développement et Paix, alors nous agissons en frères et en soeurs de Jésus Christ, nous 
agissons en hommes et en femmes porteurs de la vie éternelle, cette vie qui nous habite 
maintenant et qui  nous attire vers la lumière éternelle. 
 
 Alors aujourd'hui, la cueillette de Développement et Paix se fera après la quête 
ordinaire. Donnons généreusement pour affirmer notre foi en la vie éternelle, cette vie 
qui est déjà commencée et qui nous invite au partage avec les plus pauvres de la terre.  


